



ROMA, ITALIA: Stefano De Fiores, une figure emblématique de la théologie moderne et contemporaine.

Ce 9 mai 2013, dans une ambiance de convivialité et de fraternité, à partir de l'invitation des responsables de la faculté pontificale de théologie (Le Marianum), plusieurs personnalités dont son éminence le Cardinal Angelo Amato, les supérieurs majeurs des *Servites de Marie* et des *Missionnaires Montfortains*, les professeurs et les étudiants de cette dite faculté s'étaient rassemblés pour commémorer le premier anniversaire du décès du père Stefano De Fiores. C'était l'occasion de rendre hommage à cet homme pour sa grande contribution dans le développement de la réflexion mariologique durant les 4 dernières décennies.

Il était 15h30 lorsque le père Salvatore Perrella, président du Marianum, a ouvert la célébration en entonnant le *Regina caeli*... Il a brièvement communiqué à l'assistance l'esprit de la rencontre. A son sens, il s'agissait de la commémoration d'un parcours inoubliable et d'une valeur sûre pour l'Église. Aussi a-t-il formulé ses mots de bienvenue à l'égard de tous les invités.

Son éminence le cardinal Angelo Amato dans sa brève intervention a aussi reconnu l'importance d'une telle célébration. A son avis, le père De Fiores avait bien mérité d'un tel hommage, car il a contribué à l'instauration d'une nouvelle pensée théologique et à la formation d'une nouvelle génération d'hommes dans l'Église. Il n'a jamais manqué de faire preuve d'une capacité pratique et héroïque, capacité qui se traduit à travers son amour passionné pour la mère de Jésus. Le cardinal a mis l'accent sur la contribution du professeur De Fiores à la réalisation des projets comme : une association mariale (l'AMI), une revue mariale (le Theotokos) etc...

Le père Fabrizio Bosin de son côté a permis à tous les invités de découvrir les éléments clés de la pensée de De Fiores. Ce dernier était un éminent professeur qui a su traiter avec compétence les variations et la transformation de l'histoire de la mariologie à travers les différentes cultures.

Quant à Cettina Militello, enseignante à Marianum, elle a présenté Stefano De Fiores comme un chercheur qui était conscient du pluralisme théologique et des exigences actuelles de l'église. Il a toujours fait preuve d'un penseur ouvert à la nouveauté. Partant de la participation de

Marie à l'histoire du salut, il a fait la promotion pour une nouvelle vision de l'image de la femme. Ainsi a-t-il aidé à une lecture équilibrée du féminisme...

Le père Alberto Valentini, montfortain et professeur à Marianum, a pour sa part fait ressortir l'identité montfortaine du père Stefano De Fiores. A son sens, De Fiores était avant tout un théologien spirituel, et il a imité le style de la spiritualité montfortaine. Il a aussi participé au développement de cette spiritualité grâce à ses nombreuses études sur la vie et les œuvres de Montfort.

La célébration a pris fin à 18h 30. Il faut dire que cette rencontre a permis à tous de découvrir des éléments significatifs de la vie du père De Fiores. En bon disciple de Montfort, il a fait le choix de servir l'église en travaillant au développement de la solidification de la réflexion mariologique contemporaine. Il restera toujours un maître et une icône pour tous ceux qui veulent comprendre la place de la Vierge dans la vie de l'église et de tous les croyants.

-P. Anténor Carles Jules Frego, SMM

ROME, ITALY: Stefano De Fiores, an iconic figure of modern and contemporary theology.

On 9 May 2013, in an atmosphere of conviviality and fraternity, at the invitation of those in charge of the Pontifical Theology Faculty of the Marianum, a number of personalities gathered, including his Eminence Cardinal Angelo Amato, the major superiors of the *Servites of Mary* and the *Montfort Missionaries*, and the professors and students of this faculty, to commemorate the first anniversary of the death of Father Stefano De Fiores. This was an occasion to pay homage to this man for his great contribution to the development of Mariological reflection over the last 4 decades.

It was at 3.30 p.m. that Father Salvatore Perrella, the President of the Marianum, opened the celebration by intoning the *Regina Caeli*... He then informed the audience of the spirit of this meeting. In his view, it was a question of the commemoration of an unforgettable journey and an unmistakable value for the Church. He also heartily welcomed all those invited.

His Eminence Cardinal Angelo Amato, in his brief intervention, also recognised the importance of such a celebration. In his opinion, Father De Fiores had certainly merited such homage, for he had contributed to the establishment of a new way of theological thinking and to the formation of a new generation of men in the Church. He had never failed to give witness of a practical and heroic capacity, which found its expression in a passionate love for the Mother of Jesus. The Cardinal underlined the contribution of Professor De Fiores to the realisation of such projects as a Marian association (the AMI), a theological review (Theotokos), etc...

Father Fabrizio Bosin, for his part, enabled those invited to discover the key elements in the thinking of De Fiores. This man was an eminent professor who was able to deal with great

competence with all the variations of, and the transformation of the history of Mariology across different cultures.

As for Cettina Militello, a teacher at the Marianum, she presented Stefano De Fiores as a researcher who was well aware of theological pluralism and of the current needs of the Church. He had always shown himself to be a thinker who was open to the new. Beginning with the participation of Mary in the history of salvation, he promoted a new vision of the image of woman. And so he contributed to a balanced understanding of feminism...

Father Alberto Valentini, Montfort Missionary and professor at the Marianum, for his part, brought out the Montfortian identity of Father Stefano De Fiores. In his view, De Fiores was above all a spiritual theologian, and he imitated the style of Montfortian spirituality. He also played a large part in the development of this spirituality through his many studies of the life and works of Montfort.

The celebration ended at 6.30 p.m. It must be acknowledged that this meeting enabled all to discover significant elements in the life of Father De Fiores. As a good disciple of Montfort, he chose to serve the Church by working for the development and the solidifying of contemporary Mariological reflection. He will always remain a master and an icon for all those who wish to understand the place of the Blessed Virgin in the life of the Church and of all the faithful.

-Fr. Ant  nor Carles Jules Frego, SMM